



Privilegiará reforma electoral convenios con partidos aliados, anticipan líderes camerales de Morena

- Entregan en Palacio Nacional las conclusiones rumbo a la iniciativa en la materia; estará lista en la primera o segunda semana de febrero, prevén

ENTREGAN A SHEINBAUM RESULTADOS DE FOROS

Autonomía del INE y participación ciudadana, ejes de reforma electoral

Privilegiarán acuerdo con partidos amigos, señala Montreal // Presentarán la iniciativa hasta febrero, subraya

ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ
Y ALMA E. MUÑOZ

Tras una reunión celebrada ayer en Palacio Nacional con la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, los coordinadores parlamentarios de Morena en el Congreso adelantaron que la construcción de la iniciativa en la materia privilegiará el acuerdo con los partidos aliados y tendrá como centro la ampliación de los mecanismos de participación ciudadana, además de garantizar la



autonomía del Instituto Nacional Electoral (INE).

El encuentro tuvo como propósito la entrega y exposición de las conclusiones de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, encabezada por Pablo Gómez Álvarez, las cuales servirán de base para la elaboración del proyecto legislativo que busca transformar

▲ Ignacio Mier y Adán López, a su salida del encuentro con la Presidenta en Palacio Nacional.
Foto Cuartoscuro

el sistema comicial del país.

Dicho documento recoge los diagnósticos y propuestas surgidos de los foros y consultas realiza-



dos en los últimos seis meses, y se presentó a la mandataria para su valoración política y definición de la ruta legislativa.

Al salir del encuentro, que empezó a las 5 de la tarde y se prolongó por cerca de tres horas, el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, señaló que uno de los primeros pasos será construir consensos con el PT y el PVEM.

Explicó en entrevista que, debido a la complejidad del proyecto, difícilmente la iniciativa podrá estar lista en enero y que su presentación podría darse en la primera o segunda semana de febrero, ya que contempla alrededor de una docena de temas que implican reformas constitucionales.

Subrayó que la autonomía del INE está garantizada y que en ese punto la Presidenta fue "muy clara". Añadió que Sheinbaum planteó que asuntos como la reducción del presupuesto del órgano electoral, la revocación de mandato y la eventual eliminación de legisladores plurinominales podrían someterse a consulta popular.

"Una cosa que insistimos y que ella retomó también con mucha claridad es que, como los temas tienen que ver con enmiendas constitucionales, es necesario hablar y planteárselos a los aliados del PT y del Verde", dijo, al señalar que la comisión presidencial sostendrá reuniones con esos partidos en las próximas horas y días.

Añadió que en la reunión se alcanzaron acuerdos preliminares y que la negociación con la oposición comenzará una vez que la iniciativa llegue formalmente a la Cámara de origen que determine el Ejecutivo.

De acuerdo con Monreal, la Comisión Presidencial presentó un resumen del trabajo realizado en los foros del año pasado, en los que se abordaron temas que van desde la integración de las cámaras hasta la reducción del gasto electoral, el financiamiento de los partidos y el fisco de los legisladores.

El coordinador de Morena en el Senado, Adán López Hernández, estimó que en tres semanas podría estar lista la iniciativa. Sostuvo que la propuesta estará enfocada en fortalecer la democracia participativa.